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 防災避難訓練  

７月７日（木）に火災を想定した避難訓練を実施しました。３階調理室から出火した想定で１５時０３分に避難

放送が入り、クラスごとに体育館アリーナへ避難しました。１０分２１秒で全生徒が避難を完了することが出来

ました。３年ぶりに例年通りの形で実施し、スムーズに終えることが出来ませんでしたが、職員・生徒ともに避

難方法や経路の確認をする機会となりました。火災だけでなく、地震や暴雨による被害が各地で発生しています。

日頃から防災意識を高めて、安全な学校生活を送れるよう心掛けていきたいと思います。（生徒指導部） 

 人権学習（１・３年生）  

「北朝鮮による日本人拉致問題啓発アニメ『めぐみ』」の視聴  （２年生は、１２月に視聴します。） 

 校長先生は、講話の中で、世界情勢に目を向ければ「戦争は最大の人権侵害である」と認識できるであろう。

ここから君たちの日常生活に視点を移した場合、どうような言動が「人権尊重」につながるか、否か、考えて 

行動してほしいと話されました。 

次にアニメ『めぐみ』」を視聴し、拉致問題を切り口として人権について考えてもらいました。以下に、感想

文の一部を紹介します。 

日本で拉致問題が起きていたことは知っていたが、こんなに詳しい内容までは知らなかった。自分の家族が急

にいなくなって、二度と会えなくなるなんて考えただけで心が痛む。そして、なぜ日本人を拉致したのか、とて

も気になった。この学習をきっかけに、もっと拉致問題について知りたくなった。個人的に調べて、自分の考え

を持っておこうと思う。（１年生） 

私達が学校で勉強している間にも、拉致に苦しみながら懸命に生きている人がいるのだと思うと、やるせない

気持ちになった。この問題を今まで放置してきた政府にも腹が立ったし、自分自身が無関心だったことが自覚で

きて、とても悲しくなった。このような問題にも、私達が目を向け、声を上げることが出来れば、何か変えられ

るかも知れない。広い視野で物事を考え、……今大事になってくるのは、そのような視点で物事について考え、

少しでも現状を変えねばと行動することだ。（３年生）               （キャリア支援部） 

 

 県内就職講演会  

６月３０日（木）に長崎県産業労働部若者定着課 課長 川端 博子 様をお招きし、県内就職に関する講演会を

実施しました。長崎県の人口減少に関する実態や、新幹線やＩＲの誘致に伴い今後期待されていること、長崎で

活躍している企業の様子などを今回の講演を通じて知ることができました。 

２学年は現在総合的な探究の時間で、佐世保市 

の企業や、行政機関、教育施設など多くの方々に 

協力していただきながら、ＳＤＧｓ探究に挑戦 

しています。今回学んだことをヒントに、今後の 

活動に取り組んで参りたいと思います。 

（２学年） 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 
 
 

「当事者意識」を持って社会に参加すること            

                           校長   城  美 博 
 今年の梅雨は２週間余りで明け、入れ替わりに暑い夏が唐突にやってまいりました。豪雨による被害がなかっ

たのはよいのですが、こうまで梅雨明けが早いと、農作物の生育状況や熱中症などが気になるところです。 

 さて、７月１０日（日）は参議院議員通常選挙が実施されました。この２日前に、安倍晋三元首相が銃撃され

亡くなるという衝撃的な事件が起き、世情が騒然とする中での選挙となりました。 

 本校では６月２８日（火）、校内に期日前投票の会場が設置され、選挙権を持つ３年生の生徒たちと教職員（い

ずれも佐世保市在住者）が投票をしました。私も勤務の合間に一票を投じましたが、投票する生徒たち、手伝い

をしている生徒たちの少し緊張した面持ちも初々しく、生徒たちなりの社会参加の一端を伺い知ることができ、

嬉しく感じました。 

 しかし、選挙実施後に発表された投票率を見て、私の気持ちは暗くなりました。全体の投票率は５２．０５％、

中でも１８歳と１９歳は３４．４９％というもので、全体でも約半数が、２０歳未満では約３分の２が棄権して

いるということになります。 

 この選挙結果を見ていて、「当事者意識」という言葉が頭に浮かびました。一人一人の立候補者の当落には、多

くの有権者の願いが込められているに違いありません。たとえ私たち一人一人の力は小さくても、たった一票に

過ぎなくても、多くの有権者の当事者意識に裏付けられた結果にはそれなりの重みがあり、時には社会を変える

大きなうねりとなることもあります。 

 私は昨年１０月の本欄に、次のような一節を寄せました。昨年１０月３１日に実施された衆議院議員選挙を念

頭に置いたものです。 

主権者として自分の意思を表明することができる貴重な機会である一票を、その権利がある皆さんには、国民の

果たすべき責務として投じてほしいと切に願います。悲しいことに、我が国の国政選挙の投票率は、近年５０％

前後という状況が続いており、そのような状況であってもその選挙結果は「民意」（国民の総意）ということにな

り、もし、あなたが選挙に行かなければ、あなたがどんなことを考えていようが、それは「民意」を追認したも

のと見なされるのです。このことは３年生の中でもまだ１８歳に達していない人や１・２年生にも、自分自身の

問題として考えてほしいと私は思います。 

 

 もちろん低い投票率は若い人たちだけのことではなく、広く有権者一般に言えることですが、今後の社会に主

役として参加し、その屋台骨を背負っていく若い人たちにこそ、「当事者意識」を持っていただきたいと思います。 

私のこの思いは、残念ながら９ヶ月前とほとんど変わることがありませんでした。 



  野球部・全国大会 壮行式   

6 月２８日（火）令和４年度全国高校野球選手権大会長崎県予選並びに全国高等学校総合体育大会および全国高等

学校総合文化祭出場生徒の壮行式を行いました。前期中間考査最終日の考査終了後、コロナ禍以降初めて全校生

徒が一同に会し、選手の健闘を心から祈り激励しました。 

〇野球部（主将２年１組 水上 遥望）・・・「私たちは７月１０日（日）佐世保球場で長崎南と対戦します。この

チームで戦える試合がこれで最後なので全力で試合をしてきます。頑張ります。」 

〇陸上競技部（３年３組 青井 颯汰）・・・「私は、８月３日から徳島県鳴門市で行われる陸上競技男子 400m ハ

ードルに出場します。初めての全国の舞台で緊張もありますが、自分の実力を発揮し、悔いの残らないような

大会にします。」 

〇放送部（３年６組 野澤 元）・・・「私は、７月２６日から東京で行われる NHK 杯全国放送コンテストテレビ

ドキュメント部門に「Beside you」」を出品します。この作品は「西高の水がどこからきているか」という疑問

を追求した番組です。より多くの人に見てもらえたら幸いです。」 

〇写真部（３年３組 北村 由依菜）・・・「８月２日から東京で行われる全国高総文写真部門に出場します。当日

は講演会や展示会、それに街中での撮影会も予定されています。このような貴重な経験ができることがとても

嬉しいです。」 

〇吹奏楽部（２年１組 江口 奈南佳）・・・「私は、県北地区の高校吹奏楽部から集まったメンバーで、とうきょ

う総文 2022 に出場します。他校の人たちと一緒に演奏することで新しい発見ができると思いますので、精一杯

頑張ります。」 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

≪８月の主な行事予定≫ 
8/1 月 ３年校内学習会（～４日まで） 

6 土 対外マーク（３年） 

7 日 対外マーク（３年） 

9 火 平和学習（登校日） 

10 水 学校閉庁日（～１５日まで） 

18 木 登校自学（１・２年）・夏季講座（３年） 

19 金 登校自学（１・２年）・夏季講座（３年） 

20 土 大学別模試①・三校合同九大プレ（３年） 

22 月 授業再開日・夏季実力テスト（１・２年） 

23 火 夏季実力テスト（２年） 

27 土 GTEC（３年） 

 
 
 
 
 
 
 
 

 佐世保西高等学校 オープンスクール開催！  

７月１６日（土）に、本校の「第１回オープンスクール」が開催されました。今年度は地区内外あわせて４１

の中学校から、中学生３７６名、保護者１９１名の計５６７名の方々にご来校いただきました。当日は本格的な

夏の暑さの中ではありましたが、暑さ対策として、中学生と保護者を別会場にして同時進行し、生徒の座談会を

組み込むなど例年と内容を変更して行いました。   

運動部・文化部代表によるメッセージでは、運動部代表として２年１組の坂本匠君、文化部代表として２年３

組の中島未桜さんが、在校生からのメッセージでは、生徒会長の永安蒼天君、副会長の金子明日美さん、松本麗

さんが、座談会では、２年３組の藤井玄人君、２年４組の柿迫朋花さん、１年４組の筒井巖人君、戸田未来さん、

前島広太郎君が、中学生や保護者に向けて心を込めたメッセージを送ってくれました。 

 第２回オープンスクールは９月１１日(日)、西高祭２日目に開催予定です。お近くに西高を希望している方が

いらっしゃいましたら、ぜひ中学校を通じてお申し込みいただくようお伝えください！  

  （教務部） 

生徒会役員選挙結果 

７月１４日（木）に生徒会役員選挙を行いました。今年度は、生徒会長に１名、副会長に５名の

立候補がありました。立候補者は、生徒の登校時に生徒玄関前でたすきをかけて挨拶を行ったり、

お昼の校内放送に出演して公約を述べるなど、熱心に広報活動を行いました。 

立ち合い演説でも学校をよくしたいという熱意にあふれた演説でした。 

投票の結果、以下のように決定しました。 

【会 長】 ２年４組 柿迫朋花（かきさこ ともか） 

【副会長】 ２年４組 針尾紅瑠実（はりお くるみ） 

２年２組 澤田一葉（さわだ ひとは） 

                           （生徒会指導部） 

部活動結果報告 

＜陸上部＞ 〇2022 年長崎県陸上選手権大会兼国体予選 

 男子 4×１００ｍＲ  第２位  ２年：大谷朔乎、中川穂泉、３年：森豪太、岩村勇希 

 男子 400ｍＨ     第３位  ３年 青井颯汰 

＜放送部＞ 〇第６９回 NHK 杯高校放送コンテスト長崎県県北地区大会 

  アナウンス部門 優秀賞 ３年山口真奈、野澤元、２年浦郷紗季、１年吉木和桜（県大会出場） 

          優良賞 １年 望月香菜子 

  朗読部門    優秀賞 ３年 吉富ゆり子、森山晃帆 （県大会出場） 

〇第６９回 NHK 杯全国高等学校放送コンテスト長崎県大会 

  テレビドキュメント部門 優秀賞 ３年 野澤元  全国総文祭出場決定 

＜美術部＞  〇第５４回佐世保美術展 

  デザイン部門  大賞  「暗い食卓」  ３年 蓮見理彩 

          奨励賞 「コクハク」  ２年 中里遥人 

＜書道部＞ 〇第４７回長崎県書道展  第１部 会長推薦賞 １年 塚本初音 

＜その他＞ 

 〇令和４年度長崎県高等学校総合文化祭第１７回ライブラリーフェスティバル県北地区大会 

   図書館広報誌コンクール 優秀賞  ２年 川内野太一、安竹七海、田波多桜子、宮本祥伍 

藤田美優 


